Kosten der Gesamtbaumaßnahme:

- Wärmedämmmaßnahmen
 - Umbau- und Sanierungsmaßnahmen
 - Maßnahmen in den Außenanlagen ca.
 183.013,43 €
 216.607,34 €
 35.000,00 €
 rd. 435.000.00 €

Unsere schööööne Außenanlage:





Der Narrenverein hat einen kleinen Wasserlauf
- in sehr ansprechender Form als Spende für den Kindergarten Bierkeller/Waldeck erstellt.
Diese Anlage wurde in Eigenleistung gebaut.



Wie spannend: Der neue Rasen wird bewässert

Das Gebäude wurde Anfang der 70er Jahre, zum Teil durch die Eigenleistungen des Narrenvereins, gebaut.

Nach fast 40 Jahren wurden Sanierungsmaßnahmen erforderlich.



Im neuen Esszimmer schmeckt das Essen besonders gut:



Ein kleines Nickerchen in unserem Ruhebereich:



<u>Herausgeber:</u> Gemeinde Langenargen, Obere Seestr. 1, 88085 Langenargen

Kindergarten Bierkeller Fichtenweg 17, 88085 Langenargen Tel. 07543/49815

Kindergarten Bierkeller / Waldeck



Umbau und Sanierung 2009 - 2013

Wenn wir wahren Frieden in der Welt erlangen wollen, müssen wir bei den Kindern anfangen.

- Mahatma Gandhi (1869 - 1948) -

Liebe Kinder, Eltern und Erziehungsberechtigten, liebe Bürgerinnen und Bürger der Gemeinde Langenargen,

es ist vollbracht! Der Kindergarten Bierkeller/Waldeck wurde in den letzten Jahren energetisch saniert und für die Ganztagesbetreuung erweitert und umgebaut. Nach grundlegender Sanierung des Außenbereichs freuen wir uns, nun die Gesamtmaßnahme den Kindern und den Erzieherinnen übergeben zu können.

Mit diesem Schritt ist nach dem Bau des Zwergenhauses ein weiterer Mosaikstein für eine deutlich bessere Qualität und bedarfsgerechtere Erziehungsarbeit fertig gestellt. Weitere Verbesserungen werden mit den beschlossenen Maßnahmen für die kirchlichen Kindergärten in 2014/15 erfolgen.

Der Kindergarten Bierkeller/Waldeck ist ein hervorragendes Beispiel bürgerschaftlichen Engagements. Dieser Kindergarten wurde in den Jahren 1972/1973 vom Verein für Volksund Brauchtumspflege, mit wesentlicher Unterstützung von den Eheleuten Franz und Pia Krayer, erstellt. Innerhalb der jetzigen Maßnahme hat dieser Verein den "Matschbereich" im Außengelände in Eigenleistung erstellt. Dafür herzlichen Dank!

Allen Kindern wünsche ich viele glückliche Stunden innerhalb ihrer Kindergartenzeit, an die sie sich gerne erinnern werden und den Erziehungsberechtigten ein "gutes Gefühl" bei der Betreuung in unserem Hause. Unseren Kolleginnen wünsche ich ein angenehmes Arbeiten in einer modernen Betreuungseinrichtung.

Es grüßt Sie

Ihr

Achim Krafft Bürgermeister



Der Kindergarten Bierkeller/Waldeck ist der Gemeindekindergarten von Langenargen. Die Einrichtung wird von Kindern aus Langenargen, sowie den Ortsteilen Oberdorf und Bierkeller/Waldeck besucht. Er besteht aus zwei Gruppen. Einer Ganztagesgruppe (bis zu 20 Kindern) und einer Gruppe mit verlängerten Öffnungszeiten (VÖ) mit bis zu 25 Kindern. Die Kinder sind im Alter zwischen 3 bis 6 Jahren und werden von fünf Fachkräften betreut.

Unsere Öffnungszeiten sind:

- für VÖ-Kinder: von 7.00 Uhr bis 13.00 Uhr - Ganztageskinder: von 7.00 Uhr bis 16.30 Uhr

Was wir den Kindern mit auf den Weg geben:

- Persönlichkeit -
- Sozialkompetenzen -
- Umwelt- und Naturerfahrungen -
 - Selbständigkeit -
 - Respekt und Akzeptanz -
 - Partizipation und vieles mehr!!!

Zusammenarbeit mit den Eltern:

Aufnahme-/ Eingewöhnungs-/Entwicklungs-/
Tür- und Angelgespräche,
Elternabende, Elternbeirat
Informationsaustausch durch Elternpost, Aushänge...
Hospitation, Konzeption, Transparenz
gemeinsame Feste feiern

Öffentlichkeitsarbeit:

Tagebuch, Pressemitteilungen, Kooperation mit anderen Institutionen: Schule, Fachkräfte,...



Das Kindergartenteam unter der Leitung von Diana Mergenthaler-Fietzek

Zur Schaffung einer Ganztagesbetreuung und zur Sanierung des alten Gebäudes waren umfangreiche Umbaumaßnahmen erforderlich. Diese wurden in 4 Abschnitten durchgeführt:

- In 2009 wurde das ehemalige asbesthaltige Dach erneuert. Das Gebäude wurde mit einer Wärmedämmung versehen und es wurden dreifach verglaste Fenster eingebaut. Die Kosten beliefen sich auf 183.013,43 €. Diese Aktion wurde vom Bund mit 75 % bezuschusst.
- 2. 2012 wurde der Umbau des Gebäudes durchgeführt. Die beiden Wohnungen im hinteren Gebäudeteil wurden saniert und dienen nun als Ruheraum, sowie als Personal- und Büroraum. Ebenso wurde ein kindgerechtes WC eingebaut. Der Bereich zwischen den Wohnungen und dem Kindergarten wurde verbunden. Der ehemalige Personal- und Büroraum wurde zum Esszimmer für Kinder. Nach der Erneuerung der Küche wurde ein Lagerraum für Außenspielgeräte und Kinderfahrräder in Form einer Fertiggarage angebaut.
- 3. Es gab noch freie Projektmittel. Diese wurden vom Gemeinderat wie folgt verwendet:
 - Einbau eines neuen Fußbodens in den Gruppenbereichen,
 - Verbesserung der Akustik,
 - Erneuerung der Beleuchtung,
 - Montage von Einbauschränken,
 - Installation der Kinderduschen,
 - Sanierung des Personal-WC's,
 - behindertengerechter Zugang zum Haupteingang,
 - kleinere Maßnahmen im Außenbereich.
- 2013 wurden im Außenbereich neue Spielgeräte, u.a. ein Kletterturm mit Anbauten und Rutsche aufgestellt. Die Pflaster- und Grünflächen wurden neu ausgebildet und deutlich aufgewertet.

Wir bedanken uns bei allen am Bau Beteiligten!

